

## LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

Sobre la  
candidatura  
senatorial

## Una carta del señor Barriola

San Sebastián, 5 de Enero de 1921.  
Sr. Director de LA VOZ DE GUIPUZCOA.  
Muy Sr. mío: Estimaré a usted que extreme su amabilidad dejando un hueco en el periódico de su digna dirección para estas líneas que, como consecuencia de la carta que el señor marqués de Atarfe ha publicado en LA VOZ DE GUIPUZCOA, me parece necesario escribir.

Anda la malicia tan despierta, que quiero evitar torcidas interpretaciones.

Ignoro lo que el señor marqués de Atarfe pudo tratar con don Juan Olazábal. Me limité a referirme a lo que este señor trató y habló conmigo. Insisto en que el señor Olazábal quedó en aconsejar la retirada de la candidatura del duque de Hernani por Vergara.

Si no lo hizo, sería (supongo yo) porque tropezó con dificultades para llevar a cabo su proyecto de pacificación de los distritos. Pero las palabras del señor marqués de Atarfe no contradicen las mías del día pasado. Que conste que yo no tengo nada que rectificar.

Gracias, Sr. Director, por su condescendencia con su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,

Avelino BARRIOLA.

Capítulo de  
molestias

Acaba de celebrarse en Madrid un Congreso Postal al que han acudido representaciones de cuantas naciones integran la "Unión Postal Universal". En dicho Congreso, que no nos atreveremos a calificar de función de fuegos artificiales, se han tratado infinidad de temas, todos relativos a facilitar las relaciones postales entre todos los países del mundo; se han hecho numerosas y muy costosas expediciones de confraternidad; se han pronunciado miles de discursos en centenares de banquetes y se han conferido otros varios centenares de condecoraciones...

Pues bien: después de todas esas cosas se acaba de tomar una determinación que entorpece la circulación de la correspondencia dentro de España. Es decir, que se ha procurado facilitar las comunicaciones con la Abisinia, pero se han entorpecido las que había entre las capitales y pueblos de España.

Antes, bastaba con que las cartas, periódicos, etc., tuviesen la dirección de una casa comercial, redacción de periódico ó particular que pagase su "apartado", para que toda la correspondencia se entregase en la Administración de Correos, poco después de la llegada de las expediciones en los trenes que traían correo.

Ahora no: ahora se exige que en los sobres de las cartas y en las fajas de los periódicos se consigne el número que tiene el "Apartado", pues de lo contrario, unas y otros se entregan al cartero del distrito, y cuando el correo de la noche llega con algún retraso, no se le entregan hasta el día siguiente.

Esta orden, que no tiene más finalidad que la de molestar al comercio, á los particulares y á la prensa—¡já ésta sobre todo!—ha emanado de la Dirección de Madrid, pero á nosotros se nos ocurre, que sin dejar de respetarla—¡con muchísimo respeto!—en su aplicación pudieran evitarse perjuicios y molestias.

¿No lo cree así el digno señor Administrador de Correos de San Sebastián? ¡Porque no merece la pena de darnos "postín" celebrando Congresos, para que luego lleguen las cartas como si las hubiese traído un peón en mano!

## POESÍAS DEL MOMENTO

## EPIFANÍA

"Por la luz,

hacia la Luz"

Sobre la llanura desierta, virginea,  
como una serpiente de contornos vagos,  
lenta y silenciosa, marcando una línea,  
va la caravana de los reyes magos...

Desde las alturas una luz les guía  
por el buen camino de la Claridad;  
es la estrella blanca de la Epifanía  
que brilla con rara luminosidad.

Y los reyes sabios llevan al Tesoro  
Divino el tesoro de presentes varios;  
llevan el incienso, la mirra y el oro  
sobre los camellos y los dromedarios...

¿Fue acaso quimera? No sé. Yo estoy ciego  
de haberos oído y hablado. Fue en una  
noche de mi infancia cuando del desierto  
vinieron tres reyes á verme en mi cuna.

No eran orientales ni eran los monarcas  
de un país remoto, magnífico, inmenso;  
eran miserables y en sus pobres areas  
no traían oro, ni mirra, ni incienso...  
Ellos no tenían majestuosidad  
como Baltasar, Gaspar y Melchor.  
Tenían por nombres; el uno, Bondad,  
el otro Belleza y el otro el Amor...  
Los reyes llegaron hasta mi aposento,  
la cuna besaron en que yo dormía  
mi sueño de niño, y en aquel momento  
ocurrió el milagro de mi Epifanía.

Y de esta manera me habló el rey Bondad:  
—Yo vengo á ofrecerte la miel del cariño  
para que conserves con tu ingenuidad  
cuando seas hombre, tu espíritu niño.

Para que en la vida siempre bueno seas  
como el Niño Bueno que nació en Belén;  
para que prediques las buenas ideas  
y seas apóstol ferviente del Bien.

Para que defendas lo justo y lo bueno  
quiero que comprendas que desde hoy existes;  
para que tu alma sea como un seno  
de madre, en que busquen alivio los fríes...

Luego el rey Belleza me habló de este modo:  
—Para engalanarte, traigo en mi camello  
un raro presente que vale por todo  
lo que vale ahora. Se llama lo Bello.

Yo quiero que seas cantor de hermosuras,  
que vivas en ellas ardiente y fanático,  
que busques bellezas entre las alturas  
azules de ensueño, como un monje extático.

Que en todo lo tuyo se observe un anhelo  
de crear Belleza—¡bella reina magal!—  
sin que te torturen hondo desconsoles  
al ver que en el mundo ya nadie la paga...

Y el rey Amor dijo: —Yo vengo á ofrecerte  
en un solo obsequio, ventura y dolor;  
es algo que triunfa de la misma muerte  
y es casi divino. Se llama el Amor.

Amor es un niño con ojos vendados  
que alterna los llantos con las alegrías;  
lo llevan consigo los enamorados  
y no sabe nada de filosofías...

Quiero que lo adores. Pero no confundas  
ese amor altísimo como un ideal,  
con otros que solo son ansias inmundas  
de la maldecida materia carnal...

Terminó el milagro de mi Epifanía.  
Debí de llorar. En mi cuna quieta  
mi espíritu infante quizá presentía  
que aquellas palabras me hacían poeta.

Los reyes se fueron. Vi que se alejaban  
pobres, sin fastuosas sedas ni rubíes,  
mientras en la arena gris se dibujaban  
las jibas picudas de los moharíes...

Emilio PISON.

T O S

Pastillas de Eucaliptus Elósegui  
Curan la tos, resfriados, bronquitis,  
catarrros, conqueza, etc. Son antisépticas,  
inofensivas y agradables. Caja UNA PE-  
SQUA en farmacias y droguerías.

Sindicato  
de Iniciativa  
y Propaganda

## La reunión de ayer

Bajo la presidencia del alcalde, señor Zaragüeta, se reunió ayer en la Alcaldía la Junta directiva del Sindicato de Iniciativa y Propaganda.

Lida y aprobada el acta de la reunión anterior, el director dió cuenta de varios escritos del «Comité d'Action Agricole de la Basse-Navarre», de Saint Jean de Pied de Port, cónsul general de Checo-eslavía, de Madrid, y «La Publicité», de Limoges, que fueron todos aprobados.

Se dió también lectura de una carta de la Agencia de Viajes «The Anglo-Spanish Tourist Agency», de Londres, que, como su título lo indica, se dedica al fomento del turismo en España, solicitando el apoyo del Sindicato para informar y recomendar a los turistas que viajen por España con billetes de esta Agencia.

A continuación se dió cuenta de otro escrito de la importante Revista «Los Estados Unidos», dedicada principalmente al fomento del turismo, solicitando informaciones y fotografías de San Sebastián para publicarias en un número que va a dedicar a esta capital, acordándose mandar cuanto pide.

También se acordó remitir material de propaganda a la «The Association for New York», importantísima Agencia de viajes establecida en la capital de los Estados Unidos.

Se aprobó otro escrito de la «Agence Lubin», de París, solicitando el apoyo de este organismo para una expedición de turistas en grupos, que ha organizado para las próximas Pascuas y que de paso para Sevilla se detendrá en esta capital, acordándose que el Sindicato se ponga a las órdenes de dicha Agencia.

La Junta tomó nota de otro escrito del señor presidente del Centro de Turismo de Toledo, dando cuenta de su fundación y ofreciendo sus servicios.

Con motivo del Congreso de Aproximación Franco-Española que bajo la presidencia honoraria de S. M. el Rey D. Alfonso XIII tendrá lugar en esta capital del 31 de Marzo al 4 de Abril próximo, el Comité organizador ha pasado una circular invitando al Sindicato de Iniciativa a tomar parte en dicho Congreso, puesto que uno de los puntos más importantes que ha de tratarse en la sección de turismo es la cuestión de los pasaportes, así como otros asuntos relacionados con el fomento del turismo entre Francia y España.

La Junta acordó contestar a dicho escrito enviando su adhesión y poniéndose a las órdenes del Comité directivo para auxiliar a éste en sus trabajos de organización.

Se leen a continuación los escritos siguientes: de los Sindicatos de Iniciativa de Namur, Lieja y Bruselas; de la Agencia de los Ferrocarriles del Mediodía de Francia; de la «American Express Co.», de Nueva York; de los diarios «Le Temps» y «The Manchester Guardian», de París y Londres, respectivamente, y de la Revista «Pau-Pyrénées», relacionados todos con la propaganda de San Sebastián para el año actual.

Finalmente, el director da lectura de la Memoria anual que ha de presentar al Excmo. Ayuntamiento, dando cuenta de los trabajos realizados por el Sindicato de Iniciativa y Propaganda, durante el año 1920 y el movimiento de fondos habido en ese período, siendo aprobada por unanimidad.

Con lo que se dió por terminada la reunión.

A cuantas personas nos escriban por correo rogamos que no dejen de consignar en el sobre:

APARTADO DE CORREOS NUMERO 44